

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Honrando a España

No sólo la distancia como demostró en uno de sus más famosos cuentos Eça de Queiroz, sino otras varias circunstancias y entre ellas el paisaje, el sentimiento nacionalista, influye en el interés y en la emoción que nos producen los sucesos. Ni aun los hombres más descaudados permanecen indiferentes o insensibles cuando participan en aquellos, o son, no ya personajes principales, si ó únicos los nacidos en España. Con interés creciente y con emoción vivísima hemos seguido los últimos ensayos, puede decirse pruebas definitivas que han tenido lugar en Logroterra del autógrafo Clerva Codorniu y ante el éxito brillante de que dan cuenta los periódicos autorizados y serios, hemos sentido íntima satisfacción. Ciertamente que cualesquiera adelantos que pudiese redundar en beneficio colectivo nos la produciría, porque la solidaridad humana, que es amor de prójimo y al prójimo, la sentimos los que somos cristianos, pero ¡qué bella satisfacción sabe de punto cuando afecta tan directa y honrosamente a un nacional y cuando su triunfo, digase lo que se quiera, equívale a España y al acrecer el patrimonio espiritual de estos siglos en cierta manera el de los españoles.

El ingeniero don Juan de la Clerva y Codorniu—no don Ricardo como erróneamente han dicho algunos periódicos—está para cumplir treinta y tres años. Hay pues derecho a esperar un excelente fruto de un talento ya calificado, pero todavía no maduro: el autógrafo siendo una realidad, no deja, sin embargo, de constituir un fruto anticipado, concepción de los años mozos y casi de los años infantiles. Cuando el mencionado ingeniero rinda sus obras sezonadas, en plenitud de inteligencia, no tenemos duda que serán valiosísimas. Su nombre a figurará, según esperamos y deseamos en la historia de los famosos inventores y de los hechos patrióticos.

MIGUEL PERAFLOP.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Almería ha regresado el teniente coronel de Infantería.

—De Mazarrón ha venido nuestro paisano don José Moncho.

NOTAS VARIAS

Con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica el Juez Municipal suplente, en la actualidad en funciones de Juez de Instrucción don Ramón Cañete y Colón obsequió espléndidamente a todos los empleados del Juzgado.

Ayer celebró su fiesta onomástica el gerente del Gran Hotel don Ramón García recibiendo muchas felicitaciones.

Pompas fúnebres

(Fúneraria del Carmen)

Carmen 43, frente a la calle de Canales.

Casa Patria

Recomienda y vende con un 20.00 de descuento los libros de la casa.

El mitin de mañana

Una alocución

Ha sido repartida profusamente una alocución que dice:

[CARTAGENEROS!]

El próximo domingo, día dos de septiembre, a las 11 de su mañana, y en el Teatro Circo, ha de celebrarse un grandioso acto de afirmación patriótica en conmemoración del quinto aniversario del 13 de septiembre de 1923 y como homenaje de gratitud y admiración a la labor regeneradora que viene desarrollando el Ilustre general don Miguel Primo de Rivera.

En estos momentos en que todos los pueblos españoles se ven agitados por un sentimiento de patriotismo Cartagena no puede quedar al margen del sentir nacional y debe manifestarse una vez más, mostrando así la firmeza de sus patrióticos sentimientos y la gratitud que sabe guardar para este Gobierno, del que tantos beneficios y auxilios ha obtenido siempre que a él ha acudido en demanda de la solución de sus problemas.

Espero que todos los afiliados de la Unión Patriótica, sin faltar la bella representación de la mujer cartagenera, y todos aquellos que simpatizan con nuestros ideales, concurrirán dicho día al acto del Teatro Circo, que presidirán las autoridades provinciales y el que asistirán también representaciones de los demás pueblos de esta región.

Así os lo pide, en la seguridad de que en este orden ciudadano alcance un nuevo éxito Cartagena.

El Jefe Local de Unión Patriótica, ALFONSO TORRES

DE FUTBOL

Los chicos del Plus Ultra ar en locos deseos de que llegue la hora en que han de saltar a la pista del Stadium, a contender en partido amistoso con los de la Gimnástica Abad, quienes también muestran grandes deseos de enfrentarse al citado equipo.

Unos y otros blasonan de que la victoria ha de pertenecerle por ser equipo de más clase que su contricante, y para mí no hay nada más lejos de la realidad, por juzgar a los dos equipos en igualdad de condiciones; porque si bien los gimnásticos están más jugados y son gente que conocen todas las pillerías que este deporte permite, los del Plus Ultra, están llenos de amor propio y entusiasmo deportivo, además de reunir un conjunto muy aceptable.

El ambiente que rodea a este partido es propicio de que quien acuda mañana al Stadium ha de presenciar un encuentro muy emocionante.

C.

Real Club de Regatas

En el sorteo de cuotas reintegrables de 100 pesetas verificado en el día de ayer, han sido amortizados los siguientes:

Número 96, D. Eduardo Espia Vázquez.

Número 92, don Alejandro Faus.

Número 53, don José Bonmati Vicedo.

Notas Oficiosas

De la Alcaldía

Habiendo llegado a conocimiento de esta Alcaldía que reina gran alarma entre las clases humildes, por haber circulado rumores referentes a que aquellos que posean en sus domicilios particulares máquinas de coser vendrán obligados al pago de una suma como contribución a cada máquina y pareciendo en absoluto de fundamento dichos rumores por estar terminantemente prohibida la imposición de tributos sobre los útiles y herramientas de uso manual y siendo igualmente absurdo el que se refiere a la imposición de tributos sobre la tenencia de aves, se hace público, rogando se dé cuenta a las autoridades de aquellos que sorprendiendo la buena fe de vecindario intentasen hacer efectiva alguna cantidad, por dichos conceptos.

Cartagena 21 agosto 1928.

A. Torres.

DE HACIENDA

Llegan a esta Subdelegación noticias propagadoras de armas injustificadas respecto a tributación. Se dice que las máquinas de coser se utilizan para su trabajo, talleres, modistas y particulares van a ser materia fiscal cuando la Ley las exceptúe del impuesto en todos los tiempos; y también se afirma que hasta las aves de corral serán materia tributaria, siendo así que solo cuando se trata de una explotación agrícola de gran importancia, es cuando la Ley las llama a contribuir por Territorio.

El Subdelegado que suscribe publica estas líneas para tranquilidad de todos. En ninguna época, ni en ningún sitio se llevó a cabo la inspección como se está realizando estos días en Cartagena: es tan flexible, tan comprensiva y tan humana que ha merecido los plácemes de las clases contribuyentes en general por lo que encauzó a todos se informen de la Unión Mercantil y de la Cámara de Comercio, organismos representativos de las clases contribuyentes que en varias ocasiones han honrado mi despacho para testimoniar su valiosa adhesión y acuerdo a mi modesta política fiscal.

Para que todos tengan noticias incluso del modo como se consigue en esta casa una nueva cuota contributiva, haré constar que los inspectores tienen ódenes para ponerse en contacto con los industriales, y de obtener su conformidad para el tributo mediante la enseñanza, la predicación y el consejo, constituyendo por decirlo así estos funcionarios «Una escuela de ciudadanos», pero cuando la hostilidad o desconformidad se manifiesta les tengo prevenido que se abstengan de toda actuación, y que trasladen la cuestión íntegra a mi despacho donde acude el contribuyente y expone sus razones, sus aspiraciones y sus quejas. Este sistema es conocido ya de todo Cartagena y como ideal de conducta administrativa no se puede superar.

Repito una vez más que pueden estar los contribuyentes de Cartagena absolutamente tranquilos, cualesquiera que sean las especies que se propagan y que deben rebuñarse inexactas cuando en sí mismas resulten absurdas debiendo insistir respecto a que todo caso particular que se considere erróneo o injustificado debe ponerse en mi conocimiento en la seguridad de que si no fuera legal, equitativo y mo-

Los festejos de verano

Fuegos artificiales

Anoche en el muelle de Alfonso XII, se quemó el último de los castillos de fuegos artificiales que figuraba en el programa de fiestas.

Asistió numeroso público que vio con agrado los fuegos.

De aviación

Ayer mañana a las siete elevaron el vuelo con rumbo a Portugal los aparatos de aquella nación, que han estado dos días en Los Alcázares.

Hasta Almería le acompañó tripulando un aeroplano el experto capitán y piloto aviador señor Melendreras.

Se han recibido noticias diciendo que a las once y media de la mañana amanecieron en Cádiz y una vez reportados de esencia según iban a Portugal.

BOXEO

Mañana tarde tendrá lugar en nuestro caso la última velada pugilística que días pasados dimos a conocer y que sin duda habrá de constituir un gran éxito por lo buenos que en ella han de tomar parte.

El combate cumbre lo constituye el último en el cual ha de enfrentarse el alicantino Latorre I, ex campeón de España de su categoría, contra el madrileño Aroca; que por sus inmejorables actuaciones en la Corte, es hoy día el pugil favorito de aquel público.

Terminados los combates, hará su presentación el «Hombre Mosca» que viene rodeado de gran misterio por los trabajos que realiza además de los erriegados escalos.

C. M.

La cruz de los pensamientos

Es ésta, Señor, la Cruz del Maestro, nuestro Redentor.

Me curo con ella el alma doliente de amarga querrela.

Y son estas flores cuantos pensamientos hay en mis amores.

Con ello me curo la dulce esperanza del mundo futuro.

Pues yo solo quiero los brazos que extiende el torso madre.

R. LOPEZ CASASEMPERE.

Un Kodak

es el regalo para novios; con él podrá conservar siempre recuerdos de su luna de miel. Visite la Casa Casati: Mayor 13.

El no podrá prevalecer.

El Sub Delegado de Hacienda Manuel Osojo

NOTA: En estos días se ha presentado el gremio de cabreros, expresando la voluntad de contribuir y complacido de su pretensión les señalaré la cuota mínima tributaria que equivale a 0.33 pesetas mensuales por cabra en producción.

Hace 40 años

Sábado 1 de Septiembre 1888.

No habiendo asistido suficiente número de señores asociados a la reunión de la Junta Municipal, convocada para el día 25 del actual con objeto de ocuparse del dictamen de las cuotas del periodo de 1886-87 forma de pago del adoquinado en varias calles y bases para la urbanización de la muralla y terrenos del muelle, tendrá lugar la segunda reunión a las 10 de la mañana del día 2 de Septiembre en las Casas Consistoriales.

—Ayer se remitió por el Gobierno civil de esta provincia a la comisión provincial, por su informe, el expediente promovido por don José Nariño, gerente de la compañía de Portmán en solicitud de la expropiación de los terrenos necesarios para la construcción del tranvía aéreo que se proyecta en Cartagena para el transporte de minerales.

(De nuestra colección)

Gas Levante S.A.

El Inspector de la Compañía está a su disposición para facilitar instrucciones, prácticas sobre utilización económica del gas.

Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy en Madrid han salido agaciados con los premios mayores, los siguientes números:

- Con 100.000 pesetas.
- 34.916 Barcelona.
- Con 60.000 pesetas.
- 15.805 Madrid.
- Con 20.000 pesetas.
- 35.453 Barcelona.
- Con 10.000 pesetas.
- 28.999 Vitoria.
- Con 1.500 pesetas.
- 4.065 Archena
- 12.062; 6.020 y 9.683. Marcia.

NOVIOS

Los mejores retratos de boda los hace la Galería Fotográfica Cas. d. Mayor 13; es la más perfeccionada y ujsa, preferida de toda persona elegante.

Avisando un día antes podrán pasar los automóviles hasta la puerta de la galería.

Gas Levante S.A.

desea servirle a su completa satisfacción. Cualquiera deficiencia que observen en su instalación o aparatos, debe comunicarlo inmediatamente a las oficinas de la fábrica para ser corregida.

Espectáculos

Nuestro anuncio en este vesidlo de espes: • quicn • quicn aprobación ni recomendación sólo informar al público

Gran Cine Sport.—Hoy la película «La Liga de Geté» por Charles Ray y Marie Prevort.